
НЫСЛИ ГЛОБАЛЬНО, ДЕЙСТВУЙ ЛОКАЛЬНО
Каж дом у из нас хотелось бы жить в экологически безопасном городе, чтобы ни чи

стота воздуха и воды, ни качество почвы не вызывали никаких сомнений. И  вот общ е
мировая тенденция к  пересмотру взглядов на экологию дош ла и до нашего города, в 
котором состоялся семинар-дискуссия под эгидой программы  «Зеленый город».

Диалоговая площадка состоялась 
в Восточно-Казахстанской област
ной универсальной библиотеке Абая, 
где собралась команда международ
ных консультантов компаний «Агир» и 
«Виттевеен + Бос Каспиан», привлечен
ная Евразийским банком реконструкции 
и развития для оказания поддержки го
родам Усть-Каменогорск и Семей в раз
работке плана действий по программе 
«Зеленый город», а также неравнодуш
ная общественность нашего города. 
Целью стало обсуждение экологических 
вопросов, чтобы выявить наиболее про
блемные темы и приоритетные направ
ления для дальнейшей реализации про
граммы.

«Зеленый город» -  это не только про 
экологическую обстановку, но и про об
щую городскую обстановку и социальную 
среду. План действий программы предпо
лагает индивидуальные меры по улучше
нию качества окружающей среды и реше
нию проблем изменения климата.

В рамках исследованной обстанов
ки каждого города предлагаются проек
ты по регулированию в секторах водо
снабжения, энергосбережения и твердых 
бытовых отходов, в сферах транспорта, 
общественных зданий и «зеленых» про
странств. Разработка плана действий 
программы финансируется федеральным

министерством финансов Австрийской 
Республики, а участие в ней принимают 
56 городов -  это Минск, София, Кишинев 
и другие.

-  Банк с 2016 года разработал мето
дологию вместе с экспертным советом 
международных организаций, которая 
используется для реализации этого про
екта. Первый этап программы -  базо
вая оценка состояния города, второй -  
предпринятые действия, это могут быть 
инвестиции или стратегические планы, 
регулирующие документы, -  отметила 
представительница Евразийского бан
ка реконструкции и развития Екатерина 
Бесчатова.

Диалоговая площадка в городе Семей

прошла в три этапа. На первом была рас
смотрена природная среда, включающая 
в себя все вопросы экологии и здоро
вья местного населения. На второй сес
сии не могли обойти вопросы городской 
среды, к которой отнесли строительство 
и состояние зданий, частный и общест
венный транспорт, а также производство 
и потребление тепла и электроэнергии. 
Завершающим этапом стало обсужде
ние среды социальной -  «зеленых» зон 
в городе, интернета и сетей связи, типа 
занятости жителей и количества безра
ботицы. Тем самым, «Зеленый город» ох
ватывает все важные для общества во

просы, чтобы вывести развитие города 
на новый уровень.

-  Основная цель нашего диалога в 
том, чтобы узнать новые данные и уви
деть картину целиком. В плане города 
Семей на данный момент у нас имеется 
три ключевых момента. В воздухе города 
имеются твердые частицы, сравнивая с 
другими города по показателям загрязне
ния углеродов -  показатели достаточно 
высокие. Загрязнение почвы мало иссле
довали, а в воде слишком высокие пока
затели аммиака. Приоритетным вопро
сом является и оценка биоразнообразия, 
данных по которому очень мало, -  рас
сказал заместитель директора компании 
«Агир» Мэтт Кеннеди.

Также жители города обратили внима
ние на шумовое загрязнение города -  это 
раздражающий шум антропогенного про
исхождения, нарушающий жизнедеятель
ность живых организмов и человека, так 
как это является неотъемлемой частью 
экологии. Была отмечена и неудачная вы
садка деревьев, которые погибают от не
достаточного полива.

-  По поводу загрязнения воздуха мы 
говорили много, возможно, стоит обра
тить внимание на неисправные машины, 
несоответствующие экологическим стан
дартам. Касательно зеленых насажде
ний, то стоило бы сделать инвентариза
цию посадок, а затем выработать план 
посадки новых, -  поделилась участни
ца общественного объединения «Исток» 
Людмила Михайлова.

Кроме того, особый акцент был сде
лан на проблеме Керосинового озера в 
черте города, расположенного в районе 
старого аэропорта. Оно образовалось в 
далеком 1954 году, когда на территории 
одной из войсковых частей из подземно
го хранилища произошла утечка почти 
шести с половиной тысяч тонн авиацион
ного керосина. Немаловажная проблема 
заключается и в нехватке современной 
техники для санитарной очистки улиц го
рода.

Все поднятые на семинаре темы ста
нут базой для дальнейшей разработки 
плана действий программы «Зеленый го
род», который не только поспособствует 
улучшению экологической обстановки, 
но и сделает жизнь семейчан более ком
фортной.
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